

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 145 - 3 de octubre de 2025

EDITORIAL

3954 La Hermandad Musulmana, la CIA y el MI6 tras la “Global Sumud Flotilla”

Desde que Israel inició su bloqueo marítimo a la franja de Gaza, en 2007, han surgido numerosas iniciativas para llevar ayuda humanitaria a Gaza por vía marítima. La primera quizás fue más o menos improvisada, pero las siguientes han sido organizadas por la Hermandad Musulmana y por su rama palestina, que es el Hamas.

El bloqueo marítimo que Israel impone a la franja de Gaza es en definitiva ilegal y la Hermandad Musulmana tiene razón en tratar de romperlo, sobre todo porque al convertirse en miembro de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), Israel se comprometió a respetar la Carta y las decisiones de esa organización internacional... compromiso que ha violado constantemente. De hecho, el Consejo de Seguridad de la ONU ha tipificado claramente el bloqueo israelí contra Gaza como un “castigo colectivo”.

El caso del *Mavi Marmara*, en 2010, tendría que haber servido al mundo para comprobar cómo se instrumentalizaban políticamente las operaciones de aquellas flotillas. Aquel año, cuando las fuerzas especiales de Israel tomaron por asalto el *Mavi Marmara*, varios de los pasajeros heridos fueron hospitalizados en Turquía. Entre los heridos estaba el turco-irlandés El-Mehdi El-Hamid, cuya foto besando en la frente al presidente turco Recep Tayyip Erdogan dio entonces la vuelta al mundo. Después resultó que El-Mehdi El-Hamid era simultáneamente miembro de la Hermandad Musulmana y agente de la CIA.

Al año siguiente, en 2011, la OTAN puso a ese personaje en el poder en Trípoli, la capital libia, luego del derrocamiento de Muammar el-Kadhafi

En 2012, El-Mehdi El-Hamid, quien nunca antes había puesto los pies en Siria, aparecía en ese país como número 2 del “Ejército Libre Sirio”, los supuestos “rebeldes sirios”.

Según el ministerio de Exteriores de Israel, uno de los organizadores de las flotillas por Gaza de los 15 últimos años es agente de la Conferencia Popular para los Palestinos del Exterior (PCPA), al parecer “subordinada al Hamas” y “ala del movimiento”. Otro que parece ser un agente de la PCPA es [Saif Abu Kashik](#), quien dirige una empresa que “posee decenas de barcos que participan en la *Global Sumud Flotilla*” (...)

(...) Según el ministerio de Exteriores de Israel eso demuestra que *“esos barcos son en secreto propiedad del Hamas”*. El ministerio israelí afirma que existe una carta de 2021 en la que Ismail Haniyeh, el jefe del Buró Político del Hamas, posteriormente asesinado en Irán por Israel, *“había aprobado públicamente la organización PCPA”*

El nombre de otro miembro de la Hermandad Musulmana, Zaher Birawi, salió a la luz en junio, en un [artículo](#) del *Telegraph* británico. Al parecer fue Zaher Birawi quien organizó la *Global Sumud Flotilla*. Este personaje es periodista del canal de televisión satelital *Al-Hiwar* (El Diálogo), propiedad de otro miembro de la Hermandad Musulmana, Azzam Tamimi, quien se encarga de la publicidad de la cofradía y de su rama palestina, el Hamas.

Por su parte, la CIA estadounidense y el MI6 británico se encargan de manipular a los participantes que se involucran en las flotillas movidos por el sincero deseo de llevar ayuda a la población de Gaza. El objetivo de los servicios secretos anglosajones es mucho menos loable: alimentar e incrementar la animosidad entre los judíos israelíes y los árabes palestinos.

La operación israelí de intercepción de la flotilla Sumud es parte de todo este gran montaje. El arresto de los participantes que viajaban en los barcos, entre ellos la sueca Greta Thunberg, garantiza el impacto mediático. Desde posiciones encontradas, tanto la Hermandad Musulmana como el ejército de Israel garantizan el éxito de esta “estrategia de la tensión”.

AMÉRICAS

3955 El ex presidente Obama arremete contra las declaraciones del presidente Trump sobre las causas del autismo

El ex presidente estadounidense Barack Obama comentó con sorna *“el espectáculo de su sucesor en la Oficina Oval haciendo grandes afirmaciones que han sido continuamente refutadas sobre ciertos medicamentos y el autismo”*. Obama se refería al apoyo del presidente Trump a su secretario de Salud,

Robert Kennedy Jr., quien anunció la existencia de un vínculo, descubierto por el Departamento de Salud, entre el consumo de Tylenol y el autismo.

Sin embargo, el sitio web Breitbart desempolvó un [mensaje](#) del 7 de marzo de 2017 donde el fabricante de Tylenol declaraba: *“Desaconsejamos el uso de nuestros productos durante el embarazo.”*

3956 El FBI organizó la “toma del Capitolio” del 6 de enero de 2021

Según el medio estadounidense *Blaze Media*, el FBI reconoció [haber infiltrado](#) 274 agentes en la manifestación del 6 de enero de 2021, en Washington, hecho que desembocó en la “toma del Capitolio”. Hasta diciembre pasado, el Inspector General supuestamente no había logrado encontrar ni uno solo de esos agentes.

También acaba de saberse que varias decenas de participantes en las manifestaciones del aquel 6 de enero y 3 congresistas –entre estos últimos la actual directora de la Inteligencia Nacional estadounidense, Tulsi Gabbard– fueron incluidos entonces por la administración Biden en la [lista de personas bajo vigilancia](#) de la Transportation Security Administration (TSA).

3957 Desde 2003, el 60% de la ayuda de la Casa Blanca a la lucha contra el sida se ha destinado a otros fines

Una inspección del Departamento de Estado de Estados Unidos señala que, desde 2003, al menos el 60% de los fondos del Plan de Urgencia del Presidente para la Lucha Contra el Sida (PEPFAR) se [“perdió”](#) en gastos generales, en los elevados salarios de los dirigentes (de hasta 1,2 millones de dólares anuales) y, en ciertos casos, en programas como el financiamiento de un “Día de Celebración de las Personas Transgénero”.

3958 Pruebas documentales demuestran que el fabricante del Tylenol conocía, desde 2018, los riesgos de autismo que implica su consumo

El *Daily Caller* reporta que documentos que salieron a la luz durante el juicio contra la compañía Kenvue Inc. demuestran que, en 2012, la firma Johnson & Johnson ya comenzaba a inquietarse ante los riesgos de autismo que planteaba el consumo de Tylenol y que, en 2018, ya estaba comprobado que esos riesgos eran reales. Fue entonces cuando [Johnson & Johnson](#) se separó de su división Consumer Healthcare, vendiéndola bajo el nuevo nombre de Kenvue.

3959 Pfizer firma un acuerdo con el presidente de Estados Unidos

El presidente y director general de Pfizer, Albert Bourla, sorprendió a sus competidores con la [firma](#) de un acuerdo con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. A partir de ahora, en Estados Unidos, Pfizer venderá todos sus medicamentos a través de Medicaid y al precio de “nación más favorecida”. Eso significa que los medicamentos de Pfizer vendidos por prescripción médica en Estados Unidos tendrán precios más bajos, como se hace en otros países. Pfizer se compromete además a reducir sus precios y a instalar fábricas en Estados Unidos a cambio de ser eximido del pago de aranceles durante 3 años.

Por otra parte, la Casa Blanca anunció la creación de un nuevo sitio web, denominado “TrumpRx”, para la venta de medicamentos a precios reducidos. Según la Casa Blanca, ese sitio web, que debe comenzar a funcionar próximamente, ofrecerá total transparencia sobre los precios de los medicamentos y permitirá adquirirlos a precios muy inferiores (80%) a los que se aplican en el mercado.

Según la Casa Blanca, las grandes empresas farmacéuticas obtienen el 75% de sus ganancias en el mercado estadounidense y el presidente Donald Trump estima que los consumidores del resto del mundo deben pagar más.

3960 YouTube mantiene la censura contra los periodistas Nick Fuentes y Alex Jones

Los periodistas estadounidenses Nick Fuentes y Alex Jones trataron de recuperar sus canales en YouTube luego de que Alphabet Inc., propietaria de YouTube, reconociera haber aplicado medidas de censura por instrucciones de la administración Biden (*cf.* VAI 3916).

Resultado: El 24 de septiembre los dos periodistas fueron nuevamente objeto víctimas de la [censura](#). en pocas horas, YouTube volvió a cerrar las cuentas que habían creado.

3961 YouTube indemniza a Donald Trump con el pago de 24,5 millones de dólares

YouTube, ahora propiedad de Google, aceptó pagar 24,5 millones de dólares para evitar el proceso legal que Donald Trump había iniciado luego de la suspensión de su cuenta, a raíz de la “toma del Capitolio”, el 6 de enero de 2021.

El arreglo entre YouTube y el ahora por segunda vez presidente de Estados Unidos, Donald Trump, estipula que 22 millones de dólares se destinarán, a nombre de Donald Trump, al Trust for the National Mall y a la construcción de un salón de baile en la Casa Blanca. Los 2,5 millones de dólares restantes serán entregados a otras partes implicadas en el caso, como la escritora Naomi Wolf y la American Conservative Union.

3962 El periodista estadounidense Tucker Carlson también cuestiona las explicaciones “oficiales” sobre el 11 de septiembre de 2001

El periodista estadounidense Tucker Carlson elaboró en video una serie de 5 capítulos sobre los atentados del 11 de septiembre de 2001, donde desmonta la versión de los hechos que las administraciones Bush y Obama ofrecieron a los estadounidenses.

Ahora, Tucker Carlson acaba de iniciar una [serie de programas](#) con personalidades que también cuestionan la versión oficial sobre el 11 de septiembre. El primer invitado fue el conocido actor Charlie Sheen.

Desde la publicación, en marzo de 2002, del libro *La gran impostura*, del periodista francés Thierry Meyssan sobre los atentados del 11 de septiembre de 2001, la verdad sobre lo sucedido aquel día se hace cada vez más difícil de ocultar. Hoy en día, son muchos los estadounidenses que han llegado a la conclusión de que los atentados del 11 de septiembre fueron cuando menos resultado de un “*inside job*”, o sea de una operación montada por estadounidenses y sin relación con el “terrorismo islámico”.

El primero en expresar dudas sobre los hechos del 11 de septiembre fue el actual presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en una entrevista concedida en la tarde de aquel mismo día al canal de televisión New York One.

3963 Reflexión de expertos militares estadounidenses sobre la “guerra” contra los cárteles de la droga

El Combating Terrorism Center de West Point acaba de publicar un [estudio](#) sobre lo que pudiera ser la “guerra” del Pentágono contra el narcotráfico. Su autor es el experto en antiterrorismo Brian Michael Jenkins y el estudio se titula *Confronting Cartels: Military Considerations South of the Border* (“Enfrentando los cárteles: Consideraciones militares al sur de la frontera”).

3964 Donald Trump se opone a la anexión de Cisjordania

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, se opuso explícitamente a una anexión de Cisjordania. Trump dijo, el 25 de septiembre que “no permitirá” a Israel concretar ese proyecto. “*Eso no sucederá (...) Ya es suficiente. Ya es hora de parar, ahora*”, subrayó el presidente de Estados Unidos.

3965 El primer ministro de Israel aportó “correcciones” al plan de Trump para Gaza

El 28 de septiembre, el enviado especial del presidente Donald Trump al Medio Oriente, Steve Witkoff, y el yerno del presidente, Jared Kushner, tuvieron una reunión de 2 horas con el primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu. Durante ese encuentro, Netanyahu impuso una serie de modificaciones al texto original, sobre todo en cuanto a las condiciones y el calendario de la retirada de las tropas israelíes desplegadas en la franja de Gaza.

Según diversas fuentes, las modificaciones impuestas por Netanyahu suscitaban cólera en los círculos oficiales de Arabia Saudita, Egipto, Jordania y Turquía.

En un [comunicado conjunto](#), Arabia Saudita, Egipto, Emiratos Árabes Unidos, Indonesia, Jordania, Pakistán, Qatar y Turquía “*reafirman su compromiso común de trabajar con Estados Unidos para poner fin a la guerra en Gaza mediante un acuerdo global que garantice el envío irrestricto de ayuda humanitaria suficiente a Gaza, el no desplazamiento de los palestinos, la liberación de los rehenes, un mecanismo de seguridad que garantice la seguridad de todas las partes, la retirada total israelí, la reconstrucción de Gaza y que abra el camino hacia una paz justa basada en la solución de los dos Estados, en cuyo marco Gaza se integra plenamente con Cisjordania en un Estado palestino*”.

Por su parte, la [Autoridad Palestina](#) renovó “*su compromiso a trabajar con Estados Unidos, con los Estados de la región y con sus socios para poner fin a la guerra contra Gaza gracias a un acuerdo global que garantice el envío suficiente de la ayuda humanitaria a Gaza, la liberación de los rehenes y de los prisioneros, el establecimiento de mecanismos de protección para el pueblo palestino, la garantía del respeto del alto al fuego y de la seguridad para las dos partes, la prevención de la anexión de tierras, el cese del desplazamiento de los palestinos*”.

3966 Netanyahu en la Casa Blanca

El primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, fue recibido en la Casa Blanca el 29 de septiembre. Allí aseguró al presidente

estadounidense Donald Trump que aceptaba su plan de paz para Gaza.

“Apoyo su plan tendiente a poner fin a la guerra en Gaza, alcanzando nuestros objetivos de guerra”, dijo Netanyahu al presidente Trump, agregando que “si el Hamas rechaza su plan, señor presidente, o si finge aceptarlo y después trata de contrarrestarlo, entonces Israel terminará el trabajo por sí mismo. Puede ser por las buenas o por las malas, pero se hará. Preferimos que sea por las buenas, pero tiene que hacerse. Todos nuestros objetivos deben realizarse porque no hicimos este horrible sacrificio de nuestros jóvenes para que el Hamas permanezca en Gaza y nos amenace una y otra vez con esa horrible masacre”.

El presidente estadounidense respondió: *“Oigo decir que el Hamas también quiere llegar [al acuerdo] y eso es bueno. Si no, como tú sabes, Bibi, tendrás nuestro apoyo total para hacer lo que tengas que hacer.”*

Antes de la conferencia de prensa junto al presidente Trump, Netanyahu había presentado sus excusas –por vía telefónica y desde la Casa Blanca– al primer ministro de Qatar por el bombardeo israelí contra los dirigentes del Hamas albergados en la capital de ese país. El emir de Qatar aceptó las excusas de Netanyahu y declaró que su país continuará trabajando por la paz.

En 2013, bajo la presión de la administración Obama, Netanyahu había hecho un gesto similar hacia Turquía, excusándose por haber ordenado la operación militar israelí realizada el 31 de mayo de 2010 contra la flotilla encabezada por el barco *Mavi Marmara*, que transportaba alimentos, materiales de construcción y pasajeros turcos con destino a Gaza.

Inmediatamente después de la partida de Netanyahu, el presidente Trump firmó un [decreto](#) (*Executive Order*) *“garantizando la seguridad del Estado de Qatar”*. Según ese decreto presidencial, Estados Unidos se compromete a aportar su apoyo militar a Qatar en caso de ataque contra el territorio de este último país.

3967 Microsoft suspende su participación en la vigilancia masiva de Israel sobre los palestinos

Microsoft suspendió el contrato de la Unidad 8200 del ejército de Israel con su servicio de almacenamiento de datos. El medio israelí *+972 Magazine* [reveló](#) reciente que la Unidad 8200 de Israel utiliza ese servicio de Microsoft para almacenar los datos obtenidos mediante la interceptación de los servicios de telefonía móvil de los palestinos, datos que el ejército de Israel utiliza después para determinar gran cantidad de “blancos a eliminar”.

3968 El secretario de la Guerra y el presidente Trump anuncian una gran “reforma” de las fuerzas armadas de Estados Unidos

En un [discurso excepcional](#), al que se sumó el presidente Donald Trump, el secretario de la Guerra, Pete Hegseth, anunció una reforma general a un auditorio de generales y almirantes reunidos en la base del Marine Corps en Quantico.

El secretario Hegseth y el propio presidente Trump describieron una serie de cambios fundamentales en el funcionamiento de las fuerzas en el terreno, la supresión de los *“generales y almirantes obesos”*, un replanteo del tratamiento de las quejas internas y una visión diferente sobre el uso de las fuerzas armadas en las ciudades estadounidenses.

El secretario Hegseth habló de un cambio general en la cultura misma de los servicios armados. *“Se acabaron los ‘meses de la identidad’, las oficinas DEI [Diversidad, Equidad, Inclusión] y los hombres con faldas. Se acabó el culto del cambio climático”,* precisó el secretario de la Guerra, subrayando además su empeño en poner fin a una cultura de la *“aversión al riesgo”*. *“Si les inquieta lo que estoy diciendo, debieran dar prueba de honor y dimitir. Agradecemos sus servicios. Pero sospecho, lo sé, que la inmensa mayoría de ustedes siente lo contrario”,* continuó Hegseth.

El secretario de la Guerra anunció que, en lo adelante, cada hombre o mujer de las fuerzas armadas estadounidenses deberá pasar, cada 6 meses, un examen de capacidades físicas, según las normas que se exigen a los hombres, y otro examen que pondrá a prueba sus capacidades de mando. Seguidamente precisó: *“No se trata de impedir que las mujeres presten servicio. Si las mujeres lo logran, tanto mejor. Si no, así será. Si ninguna mujer logra calificarse para ciertos puestos de combate, tanto peor. No es ese el objetivo, pero ese podría ser el resultado.”*

El presidente Trump, por su parte, abrió la posibilidad al uso de las fuerzas armadas estadounidenses contra “enemigos internos”, aunque estos últimos no sean uniformados —en otras palabras, contra extranjeros en situación irregular. *“Vamos a ser más grandes que nunca. Combinamos la condición física, la capacidad, el carácter y la fuerza. Y será así porque el objetivo del ejército de Estados Unidos no es proteger los sentimientos de alguien sino proteger nuestra República, la República que tanto amamos. Es para proteger nuestro país. Y no seremos políticamente correctos cuando se trate de defender la libertad estadounidense y seremos una máquina de combate y de victoria (...) Juntos, durante los próximos años, haremos nuestro ejército más fuerte, más duro, más rápido, más feroz y más poderoso que lo que nunca ha sido.”*

3969 El vicepresidente de Estados Unidos cree que Rusia debería “despertar” ante los muertos en Ucrania

El vicepresidente estadounidense J. D. Vance [declaró](#) a Fox News que Rusia debería *“despertar y aceptar la realidad”*. El 28 de septiembre, el vicepresidente Vance dijo a Fox News: *“Mucha gente está muriendo. ¿Cuántas personas más están dispuestos a perder? ¿Cuántas personas están dispuestos a matar por muy poco, incluso por absolutamente nada, por una ventaja militar?”*

3970 El Atlantic Council otorga su premio “Ciudadanos del Mundo”

El 24 de septiembre, el tanque pensante atlantista estadounidense Atlantic Council hizo entrega de su premio “Ciudadanos del Mundo” a 3 personalidades:

- Gianni Infantino, presidente de la Federación Internacional de Fútbol Asociación (FIFA). El premio fue entregado por el comentarista deportivo Tom Brady, ex jugador de fútbol americano.

- Javier Milei, presidente de Argentina. El premio fue entregado por Scott Bessent, el secretario del Tesoro de Estados Unidos.

- [Emmanuel Macron](#), presidente de Francia. El premio fue entregado por Laurence “Larry” Fink, cofundador, presidente y director ejecutivo del fondo de inversiones estadounidense BlackRock.

3971 En Estados Unidos, 6 Estados se niegan a permitir la verificación de sus listas de electores

La Fiscal General de Estados Unidos, Pam Bondi, inició procesos legales contra los Estados de California, Michigan, Minnesota, New York, Pensilvania y New Hampshire. Esos 6 Estados se niegan a permitir que el Departamento de Justicia de Estados Unidos verifique sus listas de electores.

3972 Juez federal de Boston denuncia la política migratoria de la administración Trump

El juez federal William G. Young, de Boston, emitió una advertencia de 161 páginas contra la política del presidente Donald Trump de control de la inmigración.

3973 Los presidentes de Argentina y Paraguay se reunieron con el jefe del gobierno de Israel

El presidente argentino, Javier Milei, y el presidente paraguayo, Santiago Peña, se reunieron por separado con el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, en Nueva York. Estos dos presidentes sudamericanos deben su elección al apoyo de Israel.

EUROPA

3974 El papa León XIV se mofa de quienes no creen en el cambio climático

Al intervenir en la celebración del 10º aniversario de la encíclica *Laudato Si'*, el papa León XIV se [burló](#) de quienes se burlan del cambio climático, clara alusión al reciente discurso del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ante la Asamblea General de la ONU.

3975 El Servicio Nacional de Salud británico recomienda los matrimonios entre primos consanguíneos pakistaníes

El Servicio Nacional de Salud (NHS) de Reino Unido ha podido comprobar que numerosas parejas pakistaníes se componen de primos consanguíneos. El riesgo de procrear hijos con enfermedades genéticas es habitualmente de 2 a 3%, pero entre los hijos de matrimonios de primos consanguíneos ese riesgo fluctúa “solamente” entre un 4 y un 6%. Por consiguiente, el Servicio Nacional de Salud de Reino Unido considera que es menos peligroso autorizar ese tipo de matrimonios que enfrentarse a la cultura pakistaní.

3976 Francia se prepara para una guerra en suelo francés a partir de marzo de 2026

Según el semanario satírico francés *Le Canard enchaîné*, a finales de agosto el gobierno de Francia envió una carta a todos los directores de hospitales haciéndoles saber que deben prepararse para enfrentar un flujo de 10 000 a 50 000 soldados heridos por un periodo de 10 a 180 días, a partir de marzo de 2026.

En otras palabras, el gobierno francés estima que va a perder entre un 5 y un 25% de sus militares en menos de 6 meses.

3977 Alemania se prepara para una guerra contra Rusia

Respondiendo a la agencia Reuters, el general [Ralf Hoffmann](#), cirujano general de las fuerzas armadas de Alemania, dijo que “*siendo realistas, hablamos de alrededor de 1 000 soldados heridos al día*” en caso de conflicto con Rusia. También observó que “*la naturaleza de la guerra ha cambiado radicalmente en Ucrania*” y precisó que de las heridas de bala se ha pasado a las heridas causadas por explosiones, por los efectos de la onda expansiva, así como a las quemaduras causadas por ataques de drones y municiones flotantes. Dijo que, ante la dificultad para evacuar los heridos bajo los ataques de drones, los cuidados iniciales se aplicarían en primera línea, antes de trasladar los heridos a Alemania para prestarles nuevos cuidados, principalmente en hospitales civiles. Según el general Hoffmann habrá que disponer de al menos 15 000 camas en los hospitales alemanes, o sea de una capacidad total de 440 000 personas.

3978 Ex ministro de Exteriores de Lituania espera que Ucrania podrá disponer de misiles crucero estadounidenses y alemanes

El ex ministro de Exteriores lituano, [Gabrielius Landsbergis](#), declaró a CNN que si Ucrania pudiera usar misiles crucero Tomahawk eso ayudaría a “*controlar la escalada de Rusia, lo cual reduciría las posibilidades de desatar la Tercera Guerra Mundial*”. Landsbergis agregó que quisiera ver palabras seguidas de acciones. “*Hablemos de los Tomahawk. Hablemos de los misiles Taurus, de los misiles de largo alcance de fabricación alemana que podrían ser utilizados por Ucrania para golpear blancos en el corazón de Rusia...*”, dijo el ex jefe de la diplomacia lituana.

3979 Hungría prohíbe la Gay Pride

La policía húngara prohibió la celebración de la Gay Pride prevista para el 4 de octubre, en Pecs, en el sur de Hungría. El Tribunal Supremo de Hungría confirmó la decisión de la policía. Cinco manifestaciones de neonazis iban a tener lugar al margen de la Gay Pride.

En junio pasado, el alcalde de la capital húngara permitió la realización en Budapest de una Gay Pride prohibida oficialmente.

3980 Los grupos parlamentarios Patriotas por Europa y La Izquierda presentan 2 mociones de censura contra la Comisión Europea

Los 84 eurodiputados del grupo Patriotas por Europa presentaron una moción de censura contra la Comisión Europea (Referencia B10-0400/2025).

Los 46 eurodiputados del grupo La Izquierda presentaron entonces otra moción de censura (Referencia B10-0402/2025).

Ambos textos serán sometidos a votación el 9 de octubre.

3981 El partido de la presidente de Moldavia gana las elecciones legislativas

El Partido Acción y Solidaridad, de la presidente de Moldavia Maia Sandu, ganó las elecciones legislativas, realizadas el 28 de septiembre, con 792 557 sufragios (50,2% de los votos válidos).

El partido opositor Bloque Electoral Patriótico quedó en segundo lugar con un 24,17% de los sufragios.

El partido de la presidente Maia Sandu se proclama públicamente partidario de la adhesión de Moldavia a la Unión Europea y gozó con amplio apoyo financiero de la USAID estadounidense.

Los líderes de la UE acusan a la oposición moldava de ser “prorrusa” y la presidente Maia Sandu denunció la “injerencia rusa” en el proceso electoral moldavo, pero el presidente de Francia Emmanuel Macron y el canciller alemán Friedrich Merz viajaron a Moldavia el 27 de agosto, en plena campaña electoral, en una evidente muestra de apoyo al partido de la presidente Sandu.

3982 Volodimir Zelenski dice estar dispuesto a bombardear el Kremlin

Al ser [entrevistado](#) por el periodista israelí Barak Ravid, ex oficial de la unidad de guerra electrónica de las fuerzas armadas de Israel (Unidad 8200), el presidente ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró en mayo de 2024, afirmó que el presidente estadounidense Donald Trump lo animó a devolver golpe por golpe a Moscú.

Zelenski agregó que, ante ese consejo, él pidió a Donald Trump el envío de misiles crucero Tomahawk a Ucrania y aseguró que los dirigentes van a tener que prepararse a pasar tiempo en sus refugios antiaéreos.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

3983 Zelenski en el 84° aniversario de la masacre de Babi Yar

El dirigente ucraniano, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año, Volodimir Zelenski, participó en la [conmemoración](#) de la masacre de Babi Yar.

Del 29 al 30 de septiembre de 1941, 33 771 judíos fueron asesinados por los nazis en Kiev, en la zona de Babi Yar. En la masacre de Babi Yar participaron activamente los nacionalistas integristas ucranianos, colaboradores de los nazis y antecesores de los nacionalistas integristas que hoy ocupan importantes cargos en Kiev. La masacre iniciada en Babi Yar se prolongó hasta 1943 y costó la vida a más de 100 000 personas, principalmente miembros de la comunidad judía de Kiev.

La carretera que conduce al lugar de la masacre se conoce actualmente como el “Camino de la Muerte”. Después de la disolución de la URSS y

la independencia de Ucrania, los sucesivos gobiernos ucranianos la bautizaron “Avenida Stepan Bandera”, dándole precisamente el nombre del jefe de los nacionalistas integristas ucranianos que participaron en la masacre junto a los nazis.

☞ En marzo de 2022, Zelenski, entonces legítimo presidente de Ucrania, [afirmaba](#) que la aviación rusa había bombardeado Babi Yar y, desde Israel, el Memorial Yad Vashem publicó un comunicado de protesta contra aquel “acto antisemita”. Cuando los periodistas acudieron a Babi Yar para reportar los hechos descubrieron que el lugar nunca había sido bombardeado y que la denuncia lanzada por Zelenski sólo era parte de la propaganda de guerra contra Rusia.

3984 GRECO reclama acceso a la información como medio de lucha contra la corrupción

El Grupo de Estados Contra la Corrupción (GRECO) del Consejo de Europa publicó el 25 de septiembre un [informe](#) temático intitulado “Acceso a la información”.

3985 El Consejo de Europa pide liberación de periodistas ucranianos en Rusia

La Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa adoptó por unanimidad, el 1º de octubre, una [resolución](#) sobre “*las iniciativas a favor de la liberación de los periodistas ucranianos retenidos como cautivos por la Federación Rusa*”.

Rusia reconoce los derechos de los periodistas, pero no autoriza su acceso al campo de batalla tanto por la propia seguridad de estos como para evitar que hagan espionaje.

3986 Rusia apoya el plan de Trump para Gaza

El vocero del Kremlin, Dimitri Peskov, declaró el 30 de septiembre: “*Rusia siempre apoya todos los esfuerzos de Trump tendientes a poner fin a la tragedia que está teniendo lugar. Queremos que se aplique ese plan*

y que contribuya a la realización de iniciativas en el Medio Oriente respetando la paz.”

3987 La inteligencia exterior de Rusia augura una operación de “falsa bandera” montada por Ucrania y Polonia

Según un [comunicado](#) del Servicio de Inteligencia Exterior (SVR) de la Federación Rusa fechado el 30 de septiembre, la dirección principal de inteligencia del ministerio de Defensa de Ucrania está preparando, en colaboración con la inteligencia de Polonia, una provocación tendiente a hacer creer que existe una escalada de guerra rusa.

El comunicado precisa que miembros de las “Legiones de la Libertad de Rusia” y del “régimen” bielorruso han sido seleccionados para participar en esa provocación.

ÁFRICA

3988 Ex jefe de la seguridad interior de Argelia huyó a España

El ex jefe de la Dirección General de la Seguridad Interna (DGSI) de Argelia, el general Abdelkader Haddad, alias “Nasser El-Djinn” [“El Demonio”], huyó a España. Su huida, el 17 de septiembre, obligó al presidente de Argelia, Abdelmadjid Tebboune, a anular, por razones de seguridad, su participación en la apertura del 80º periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, en Nueva York.

3989 Grandes protestas de la juventud en Marruecos

Manifestantes de la llamada “Generación Z” salieron a las calles en Marruecos desde el 27 de septiembre coreando consignas contra la corrupción y exigiendo justicia social.

Según un vocero del ministerio del Interior, los manifestantes han quemado más de 140 vehículos de la policía y una veintena de autos de particulares. Varios edificios administrativos, agencias bancarias y comercios han sido

asaltados y saqueados, principalmente en las ciudades de Inzegane y Oujda.

Al menos 2 personas fueron abatidas por miembros de la gendarmería cuando trataban de “tomar por asalto” la sede de una brigada de la gendarmería marroquí en Leqliaa, cerca de la ciudad de Agadir.

3990 Pronuncian condena a muerte contra el ex presidente de la RDC Joseph Kabila

Joseph Kabila, ex presidente de la República Democrática del Congo (RDC), fue condenado a muerte en ausencia, el 30 de septiembre, bajo acusaciones de violación, tortura, deportación, homicidio, traición y participación en un movimiento insurreccional, entre otras cosas.

El actual presidente de la RDC, Félix Tshisekedi, considera al ex presidente Joseph Kabila responsable de la insurrección del M23, respaldada por Ruanda.

3991 Manifestaciones exigen la renuncia del presidente de Madagascar

Manifestantes de la llamada “Generación Z” salieron nuevamente a las calles en Madagascar bajo la bandera de la serie manga *One Piece*, también utilizada en Indonesia y Nepal. Después de haber obtenido la destitución del gobierno, los manifestantes exigen ahora la renuncia del presidente de la República, Andry Rajoelina.

El movimiento está llamando a los empleados públicos a “unirse a la huelga general”. Los empleados de la empresa de distribución de agua y de la empresa eléctrica han decidido ponerse en huelga.

Según un balance de la ONU fechado el 29 de septiembre, al menos 22 personas han muerto durante las manifestaciones en Madagascar y se reportan cientos de heridos.

ASIA

3992 El ministro de Finanzas de Israel se opone al plan de Trump para Gaza

El ministro israelí de Finanzas, Bezalel Smotrich, del Partido Sionista Religioso, planteó 6 condiciones para aceptar el plan del presidente estadounidense Donald Trump para Gaza:

1. La guerra terminaría únicamente con el desmantelamiento y la desmilitarización total del Hamas y de la franja de Gaza.
 2. Las tropas de Israel deben mantenerse dentro del perímetro de la franja de Gaza, incluyendo el “Corredor Filadelfia”, a lo largo de la frontera entre Gaza y Egipto, y tener plena libertad de acción en todo el territorio costero del enclave palestino.
 3. No se concederá ningún papel a la Autoridad Palestina en cuanto a gobernar la franja de Gaza, ni siquiera de manera indirecta, ya que lo contrario equivaldría a reconocer la existencia de un Estado palestino.
 4. El acuerdo no debe contener “ni siquiera un indicio” de mención de un Estado palestino. Smotrich subraya que “*La idea de un Estado palestino debe retirarse por completo de la mesa de negociación*”.
 5. Qatar, descrito por Smotrich como “*hipócrita de doble rostro que apadrina el terror*” no tendrá ningún papel.
 6. Se abrirá la frontera hacia Egipto para que los palestinos que quieran irse de Gaza puedan hacerlo hacia cualquier país que los acepte. Smotrich apoyó una propuesta para desplazar toda la población de Gaza hacia el extranjero.
- El 30 de septiembre, Belazel Smotrich comentaba en X la aceptación del plan de Trump por parte del primer ministro Benjamin Netanyahu. “*Es una oportunidad histórica desaprovechada de liberarse de las cadenas de los Acuerdos de Oslo. Es un fracaso diplomático escandaloso, una ceguera deliberada y una traición a todas las*

lecciones del ataque del 7 de octubre. En mi opinión, todo esto acabará en lágrimas”, afirmó.

3993 El plan estadounidense de “paz para Gaza” y las correcciones introducidas después de la discusión con Netanyahu

• El *Times of Israel* publicó la [versión inicial](#) del plan estadounidense de 21 puntos para Gaza presentado el 23 de septiembre a los países árabes al margen de la Asamblea General de la ONU. Por su parte, la cuenta Rapid Response 47 publicó el [texto corregido](#) después de la reunión que el estadounidense Steve Witkoff sostuvo con el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu, versión que cuenta sólo 20 puntos (ver más abajo)

1. Gaza se convertirá en una zona desradicalizada y exenta de terrorismo que no representará ningún tipo de amenaza para sus vecinos.

2. Gaza será reconstruida en beneficio de la población de Gaza, que ya ha sufrido demasiado.

3. Si las dos partes aceptan esta proposición, la guerra terminará inmediatamente. Las fuerzas israelíes se retirarán hasta la línea acordada para preparar la liberación de los rehenes.

[Agregado después de la conversación con Netanyahu] *“Durante ese tiempo, todas las operaciones militares, incluyendo los bombardeos aéreos y de artillería, serán suspendidos y las líneas del frente quedarán congeladas hasta que las condiciones para una retirada paulatina completa estén reunidas”.*

4. En las 72 horas siguientes a la aceptación pública de este acuerdo por parte de Israel, todos los rehenes, vivos y fallecidos, serán restituidos.

5. Cuando todos los rehenes hayan sido liberados, Israel liberará [Precisión] 250 prisioneros condenados a cadena perpetua así como 1 700 gazauitas detenidos después del 7 de octubre de 2023, incluyendo las mujeres y los

niños detenidos en ese contexto. Por cada rehén cuyos restos sean liberados, Israel restituirá los restos [Precisión] de 15 gazauitas fallecidos.

6. Cuando todos los rehenes estén liberados, los miembros del Hamas que se comprometan a una coexistencia pacífica y a entregar sus armas serán beneficiados con una amnistía. Los miembros del Hamas que deseen salir de Gaza serán beneficiados con un paso seguro hacia los países que los acojan.

7. A partir de la aceptación de este acuerdo, la ayuda será inmediatamente distribuida en toda la franja de Gaza. Las cantidades de ayuda serán como mínimo conformes a las previstas en el acuerdo del 19 de enero de 2025 relativo a la ayuda humanitaria,

[Agregado] *“incluyendo la rehabilitación de las infraestructuras (agua, electricidad, saneamiento), la rehabilitación de los hospitales y las panaderías y la entrada del material necesario para retirar los escombros y reabrir las carreteras”.*

8. La entrada de la ayuda y la distribución en la franja de Gaza se desarrollará sin interferencia de las dos partes, a través de las Naciones Unidas y de sus agencias, de la Cruz Roja y de otras instituciones internacionales independientes de cualquier otra parte [¿la Fundación Humanitaria de Gaza (GHF)?]. La apertura del punto de paso de Rafah en los dos sentidos estará sometida al mismo mecanismo que ya se había establecido en el acuerdo del 19 de enero de 2025.

9. Gaza será administrada bajo la conducción transitoria temporal de un comité palestino tecnocrático y apolítico, encargado del manejo cotidiano de los servicios públicos y de los municipios para la población de Gaza. Ese comité estará compuesto de palestinos calificados y de expertos internacionales, bajo la supervisión de un nuevo órgano internacional de transición, el “Consejo de la Paz”, presidido por el presidente Donald J. Trump. La composición de los demás miembros, como el ex primer ministro Tony Blair, y jefes de Estado se anunciará posteriormente. Ese órgano definirá el marco y manejará el financiamiento del

reacondicionamiento de Gaza hasta que la Autoridad Palestina haya terminado su programa de reformas,

[Agregado] *“como se describe en diversas proposiciones, principalmente en el plan de paz del presidente Trump de 2020 y la proposición franco-saudita, y pueda retomar el control de Gaza de manera segura y efectiva. Ese órgano se apoyará en las mejores normas internacionales para instaurar una administración moderna y eficaz, al servicio de la población de Gaza y propicia a la atracción de inversiones”.*

10. Un plan de desarrollo económico Trump tendiente a reconstruir y dinamizar Gaza será elaborado por un panel de expertos que hayan contribuido al nacimiento de varias ciudades-milagros modernas y prósperas del Medio Oriente.

[Agregado] *“Numerosas propuestas de inversión juiciosas e ideas prometedoras de desarrollo han sido elaboradas por grupos internacionales bien intencionados y serán examinadas con el fin de sintetizar los marcos de seguridad y de administración para atraer y facilitar esas inversiones, creadoras de empleos, de oportunidades y de esperanzas para el futuro de Gaza.”*

11. Se creará una zona económica especial, con aranceles y tasas de acceso preferenciales que se negociarán con los países participantes.

12. Nadie será obligado a irse de Gaza y quienes quieran irse estarán en libertad de hacerlo y de regresar. Animamos la población a quedarse y le ofrecemos la posibilidad de construir una Gaza mejor.

13. El Hamas y las demás facciones se comprometen a no desempeñar ningún papel en la administración de Gaza, ya sea directamente, indirectamente o de ninguna otra manera. Todas las infraestructuras militares, terroristas y ofensivas, incluyendo los túneles y las instalaciones de producción de armas, serán destruidas y no reconstruidas.

[Agregado] *“Un proceso de desmilitarización de Gaza se establecerá bajo la supervisión de observadores independientes. Ese proceso incluirá la inutilización definitiva de las armas, según un proceso de*

desmantelamiento acordado, y será respaldado por un programa de compra y reintegración financiado por la comunidad internacional, verificado por los observadores independientes.”

La Nueva Gaza se comprometerá plenamente a construir una economía próspera y a coexistir pacíficamente con sus vecinos.

14. Los socios regionales garantizarán que el Hamas y las facciones respeten sus obligaciones y que la Nueva Gaza no represente amenaza alguna para sus vecinos ni para su población.

15. Estados Unidos colaborará con sus socios árabes e internacionales para crear una Fuerza Internacional de Estabilización (FIE) temporal con el fin de poner inmediatamente en aplicación las medidas necesarias. Se desplegará en Gaza. La FIE formará y apoyará las fuerzas de policía palestinas aprobadas en Gaza,

[Agregado] *“y consultará a Jordania y Egipto, que poseen una amplia experiencia en ese campo. Esa fuerza constituirá la solución de seguridad interior a largo plazo. La FEI trabajará con Israel y Egipto para contribuir en la seguridad de las zonas fronterizas, junto a las fuerzas de policía palestina de nueva formación. Es crucial impedir la entrada de municiones a Gaza y facilitar la circulación rápida y segura de mercancías para reconstruir y revitalizar Gaza. Las partes acordarán el establecimiento de un mecanismo de desconflictualización”.*

16. Israel no ocupará ni anexará Gaza. Cuando la FIE haya garantizado el control y la estabilidad, las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) se retirarán conforme a las normas, etapas y calendarios de desmilitarización que serán acordados entre Tsahal, la FIE, los garantes y Estados Unidos, teniendo como objetivo garantizar la seguridad de Gaza y que no represente una amenaza para Israel, para Egipto ni para sus ciudadanos. Concretamente, Tsahal transferirá progresivamente el territorio de Gaza que ocupa a la FIE, conforme a un acuerdo concluido con la autoridad de transición, hasta su completa retirada de Gaza, exceptuando un perímetro de seguridad que se mantendrá hasta que Gaza esté verdaderamente protegida contra toda amenaza terrorista.

17. Si el Hamas retrasa o rechaza esta proposición, las operaciones antes mencionadas, incluyendo el incremento de la ayuda humanitaria, continuarán en las zonas liberadas del terrorismo transferidas por Tsahal a la FIE.

18. Se establecerá un diálogo interreligioso, basado en los valores de la tolerancia y de la coexistencia pacífica, para tratar de hacer evolucionar las mentes y discursos de los palestinos y de los israelíes y resaltando los beneficios de la paz.

[Suprimido después de la reunión con Netanyahu] *“18bis. Israel acepta no realizar nuevos ataques a Qatar. Estados Unidos y la comunidad internacional reconocen el importante papel de mediador de Doha en el conflicto de Gaza.”*

[Suprimido] *“19bis. Se establecerá un proceso de desradicalización de la población. Se tratara específicamente de un diálogo interconfesional tendiente a modificar las mentalidades y los relatos israelíes y en Gaza.”*

19. Con el avance del reacondicionamiento de Gaza y la aplicación fiel del programa de reforma de la Autoridad Palestina, podrían finalmente reunirse las condiciones para un camino creíble hacia la autodeterminación y la independencia palestinas, que reconocemos como aspiraciones del pueblo palestino.

20. Estados Unidos establecerá un diálogo entre Israel y los palestinos para acordar un horizonte político para una coexistencia pacífica y próspera.

- Según el *Washington Post*, el plan se [dirige](#) hacia el reconocimiento del Estado palestino, integra gran parte del plan inicial, pero incluye nuevos elementos, como la promesa israelí de no ocupar ni anexar Gaza y de no atacar nuevamente el territorio de Qatar.

Pero este plan no incluye ningún tipo de calendario para la retirada israelí.

De regreso en Israel, Netanyahu publicó, el 30 de septiembre, un video donde se jacta de haber “invertido la tendencia” en el plano

diplomático: *“En vez de que el Hamas nos aislara, hemos invertido la tendencia y aislado al Hamas”.*

Para el diario israelí *Haaretz*, *“Netanyahu presenta el acuerdo en términos políticos claramente destinados a empujar el Hamas a decir no. Basta con ver a sus voceros en los medios israelíes, desde Amit Segal del Canal 12 hasta la orquesta filarmónica pro-Bibi del Canal 14, para entender la estrategia: humillar al Hamas para empujarlo a rechazar el acuerdo”.*

3994 Ex director de la CIA recibe al líder yihadista que detenta el poder en Siria

El ex director de la CIA, David Petraeus, ex director de la CIA, recibió al presidente sirio autoproclamado, Ahmed al-Charaa –antes Mohamed al-Jolani y emir del grupo yihadista Hayar Tahir al-Sham (HTS)– en la [Concordia Annual Summit](#) (Democracy, Security and Geopolitical Risk), realizada en Nueva York el 22 de septiembre.

Durante el encuentro, Petraeus [se congratuló de la victoria](#) del jefe yihadista y de haber organizado la [operación Timber Sycamore](#), el mayor tráfico de armas realizado en el mundo en beneficio del terrorismo yihadista.

3995 La segunda ciudad de Arabia Saudita tendrá “su propio” Trump Plaza

El promotor inmobiliario londinense Dar Global anunció el 28 de septiembre su intención de instalar un Trump Plaza en Yedda, la segunda ciudad en importancia de Arabia Saudita, en la costa del Mar Rojo. Esa sería la segunda colaboración de Dar Global con la Trump Organization, el conjunto de empresas controladas por los hijos del presidente estadounidense Donald Trump.

3996 Arabia Saudita invierte en los juegos informáticos

Jared Kushner, yerno del presidente estadounidense Donald Trump, facilitó la venta del gigante estadounidense de los juegos de video Electronic Arts (EA) a Arabia Saudita y a los fondos de inversiones Silver Lake y Affinity

Partners. El propio Jared Kushner es el presidente de Affinity Partners y el monto de la transacción es de 55 000 millones de dólares.

3997 Emiratos Árabes Unidos impone condiciones a un encuentro con el primer ministro de Israel

El analista [Abdulkhaleq Abdulla](#) afirma que “*Emiratos Árabes Unidos impuso 3 condiciones a cualquier encuentro de su ministro de Exteriores con Netanyahu*”.

Según la misma fuente, esas 3 condiciones serían:

1. Que Israel acepte el plan de Donald Trump para poner fin a la guerra contra Gaza.
2. Que Israel ponga fin a la anexión de Cisjordania.
3. Que Israel acepte un flujo ilimitado de ayuda humanitaria emiratí hacia Gaza.

3998 Qatar subraya que el reconocimiento del Estado palestino tiene que traducirse en actos

El representante permanente de Qatar ante los organismos de la ONU en Ginebra, [Hind Abdulrahman Al Muftah](#), subrayó el 30 de septiembre, al intervenir en los debates sobre los derechos humanos en Palestina, que el reconocimiento del Estado palestino no quedar sólo en tinta sobre papel.

El diplomático qatarí llamó a la comunidad internacional a asumir sus responsabilidades jurídicas y morales tomando medidas eficaces de presión sobre Israel, la potencia ocupante de los territorios palestinos, para que este ponga fin a la guerra y a los crímenes de genocidio en la franja de Gaza, a los desplazamientos forzados de la población y permita la entrada de ayuda humanitaria suficiente. También señaló que la comunidad internacional tiene que obligar Israel a poner fin a la ocupación de todos los territorios, tanto palestinos como árabes, donde mantiene tropas.

Análisis de Red Voltaire

• «**Después del “Gran Israel”, Netanyahu quiere una “súper Esparta” y “terminar el trabajo en Gaza”**», por Thierry Meyssan

El tránsito de Netanyahu desde un conservadurismo sin complejos al nazismo es cada vez más evidente. Después de haber reivindicado la misión “*histórica y espiritual*” de hacer realidad el “Gran Israel” –lo que significa conquistar los territorios de sus 7 vecinos–, Netanyahu acaba de lanzar un llamado a militarizar el país y a cesar toda forma de comercio con sus aliados. De hecho, Netanyahu no para de darnos a entender que sus figuras de referencia son los fascistas “Zeev” Jabotinsky y Leo Strauss. De bandazo en bandazo, el primer ministro de Israel ofreció en la Asamblea General un verdadero ejercicio de mentira descarada, atribuyendo a sus adversarios las intenciones más nefastas y reclamando el “derecho” a continuar la masacre.

• «**Netanyahu desea apoderarse del algoritmo de Tik Tok y sentencia que “su batalla” se libra en las redes sociales**», por Alfredo Jalife-Rahme

El primer ministro de Israel pretende controlar las jóvenes generaciones y piensa hacerlo controlando primero las principales redes sociales. Así lo explicó en una conferencia de prensa que impartió en el consulado general de Israel en Nueva York. Al parecer, Netanyahu ya cuenta con el apoyo de Elon Musk y podría apoderarse del algoritmo de Tik Tok.

3999 Consejero militar del Guía de la Revolución iraní declara que Irán podría unirse al pacto de defensa entre Pakistán y Arabia Saudita

El general Yahya Rahim Safavi, consejero del Guía de la Revolución iraní, el ayatola Alí Khamenei, sugirió que Irán se una al pacto de defensa recientemente firmado entre Arabia Saudita y Pakistán.

4000 Irán podría estar construyendo un gran complejo subterráneo

Según el *Washington Post*, el estudio de una serie de imágenes satelitales sugiere que Irán ha venido construyendo, desde 2024, un vasto complejo subterráneo en Kuh-e Kolang Gaz La (“la Montaña del Pico”). Construido a 100 metros de profundidad, esa instalación no estaría al alcance de las bombas penetrantes estadounidenses y se ignora qué uso tendría.

Se estima que Irán dispone en este momento de al menos 459 kilogramos de uranio enriquecido pero se desconoce dónde está depositado. Tampoco se sabe si está accesible después de los bombardeos selectivos estadounidenses.

En un [informe](#) elaborado por David Albright, Sarah Burkhard y Andrea Stricker para el Institute for Science and International Security y titulado *Analysis of IAEA Iran Verification and Monitoring and NPT Safeguards Reports* (“Análisis de los informes del OIEA sobre la verificación y monitoreo de Irán y las garantías del TNP) se afirma que los bombardeos estadounidenses e israelíes destruyeron o inutilizaron las cerca de 22 000 centrifugas que tenía Irán en sus instalaciones de Fordow, Natanz e Isphán.

En una entrevista divulgada el 29 de septiembre por el programa Frontline, de la televisión estadounidense, el secretario del Consejo Supremo de Seguridad Nacional de Irán, Alí Larijani, anunció que si se ponen en aplicación las sanciones contra su país “*nosotros pondremos fin a nuestra colaboración con el OIEA*”, el Organismo Internacional de la Energía Atómica.

Más importante aún, [Alí Larijani](#) confirmó que Irán ha descubierto una nueva tecnología.

4001 Estados Unidos puede estar preparando una acción militar contra Irán

Según el diario africano *Kenya Times*, Estados Unidos ha [desplegado](#) 30 aviones de reabastecimiento en vuelo alrededor de Irán. Al

parecer se trata de aviones Boeing KC-135 Stratotanker y Boeing KC-46 Pegasus.

4002 Pakistán podría estar dispuesto a participar en la Fuerza Internacional de Estabilización propuesta para Gaza

Pakistán podría decidir participar en la Fuerza Internacional de Estabilización (FIE) mencionada en el plan de Trump para Gaza. El actual gobierno pakistaní, encabezado por Shehbaz Sharif, está en primer lugar al servicio de Estados Unidos y Gran Bretaña, mientras que el ejército aplica una política de hegemonía regional.

A principios de los años 1970, el general Mohamed Zia-ul-Haq, jefe de las fuerzas armadas de Pakistán y miembro de la Hermandad Musulmana, organizó la masacre de Septiembre Negro, en Jordania, durante la cual fue eliminada la mayoría de los combatientes de la Organización de Liberación de Palestina (OLP) y del Frente Popular de Liberación de Palestina (FPLP), abriendo así el camino a la creación, 15 años después, del Hamas, la rama palestina de la Hermandad Musulmana.

4003 China cuestiona el concepto anglosajón de “libertad de navegación”

Bajo el título *Legal Assessment of the United States’ “Freedom of Navigation”* (“Evaluación jurídica del concepto de “libertad de navegación” de Estados Unidos”), un [informe](#) del Instituto de Asuntos Marítimos de China concluye que la llamada “libertad de navegación” carece de bases jurídicas a la luz del derecho internacional.

El mismo informe, publicado en agosto, resalta que ese concepto anglosajón incluso deforma gravemente el derecho internacional ya que ignora los tratados internacionales, perpetúa la lógica de la “diplomacia de las cañoneras” y refleja en definitiva la práctica habitual de Estados Unidos al recurrir a la fuerza militar para ejercer presiones sobre otros países.

4004 El partido japonés Sanseito se vuelve hacia Donald Trump

El partido japonés [Sanseito](#) abrió una división internacional para establecer vínculos con las personalidades extranjeras que comparten sus puntos de vista, principalmente con el presidente estadounidense Donald Trump y su ex consejero Steve Bannon.

Esa formación política, cuyo nombre significa “¡Hágalo usted mismo!”, ha defendido el derecho a no portar mascarillas sanitarias y a no aceptar los compuestos anticovid indebidamente presentados como vacunas, tiene una faceta ecológica y al mismo tiempo defiende el regreso a los principios japoneses de la era Meiji – anteriores al imperialismo japonés que prevaleció desde 1926 hasta 1945.

El Sanseito está siendo indebidamente catalogado como formación de “extrema derecha”, a pesar de que el único partido que defiende el imperialismo japonés de la era Sowa es el Partido Liberal Democrático (PLD), hoy en caída libre en cuanto a popularidad pero que aún cuenta con la mayoría en el parlamento.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

4005 La Asamblea General de la ONU y la situación en Gaza

La Asamblea General de la ONU debatió el 1º de octubre la situación de bloqueo en el Consejo de Seguridad sobre la cuestión de Gaza. El 18 de septiembre, Estados Unidos recurrió al veto para impedir la aprobación de un proyecto de resolución que exigía un alto al fuego en Gaza. La delegación estadounidense justificó entonces aquel veto argumentando que el proyecto de resolución no condenaba al movimiento palestino ni reconocía el “derecho de Israel a defenderse”.

El “plan de paz para Gaza” del presidente estadounidense Donald Trump vino a perturbar el debate inicial en la Asamblea General. Todos los oradores saludaron ese plan y el nuevo

representante permanente de Estados Unidos, Mike Waltz, destacó que incluía no sólo un alto al fuego inmediato sino también la liberación de los rehenes israelíes, el desarme del Hamas, la desmilitarización de Gaza, así como la reconstrucción y la reactivación económica de ese territorio palestino.

Dejando de lado la situación en Gaza, el debate de la Asamblea General se desvió entonces hacia una crítica del derecho de veto.

4006 El Consejo de Seguridad de la ONU da su aval a una fuerza “antipandillas” en Haití

El 30 de septiembre, el Consejo de Seguridad adoptó una resolución que autoriza los Estados miembros de la ONU a convertir la Misión Multinacional de Apoyo a la Seguridad (MMAS) desplegada en Haití en una Fuerza de Represión de Pandillas (FRG) por un periodo inicial de 12 meses. Esa fuerza, que se financiaría con contribuciones voluntarias, contará con 5 500 efectivos uniformados y 50 elementos civiles, para un total de 5 550 personas.

China, Rusia y Pakistán se abstuvieron en el momento de la votación y deploraron que la resolución aprobada no precise las reglas que los miembros de la fuerza van a aplicar en el terreno ni la composición misma de esa fuerza. La resolución tampoco contiene precisiones sobre la aplicación del principio de responsabilidad ni cómo evitar víctimas civiles.

4007 La Unión Europea y la Comunidad Política Europea repiten los mismos temas

La cumbre de la Comunidad Política Europea (CPE, que cuenta 47 Estados miembros), realizada el 2 de octubre en Copenhague, abordó las mismas problemáticas y preocupaciones ya mencionadas el día anterior en la cumbre que reunió a los jefes de Estado y/o de gobierno de la Unión Europea (UE, con 27 miembros). En ambas cumbres se discutió cómo hacer al continente europeo más fuerte y

más apto para defenderse ante agresiones e intentos de desestabilización.

Los miembros de la Comunidad Política Europea son prácticamente los mismos países que componen el Consejo de Europa. Esa comunidad se creó antes de que Rusia decidiera salir del Consejo de Europa.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)